

Einladung zum Fachaustausch 2024

für Präventions- und Meldestellen der Mitgliederinstitutionen von Anthrosocial

Mittwoch, 30. Oktober 2024, 9.20 - 16.00 Uhr im Volkshaus Zürich (ab 9.00 Kaffee und Gipfeli)

«Begleitarbeit im Spannungsfeld zwischen Selbst- und Fremdbestimmung»

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Gerne laden wir euch hiermit zum diesjährigen Fachaustausch ein. Gemeinsam loten wir das berufsinhärente ethische Spannungsfeld zwischen Selbst- und Fremdbestimmung aus und widmen uns einem forschenden Rückblick auf die Massnahmen und Auswirkungen der Corona-Pandemie:

Wie können berufsethische Abwägungen im institutionellen Kontext strukturiert und transparent gemacht werden? Gibt es Werte, die in jedem Fall zu schützen sind? Zu welchem Preis, für wen? Wann kommt absolute Selbstbestimmung einer Überforderung gleich, vielleicht sogar einer Vernachlässigung des Schutz- und Fürsorgeauftrages? Welchen Beitrag verantwortet die Meldestelle in diesem Wertedialog inmitten ethischer Spannungsfelder? Und: Wie ist der Sonderfall der ausserordentlichen Fremdbestimmung über Menschen in begleiteten Wohnformen während der Corona-Pandemie rückblickend einzuordnen? Was nehmen wir lernend für die Rolle als Meldestelle-Inhabende Person mit in die Zukunft?

[Daniela Ritzenthaler](#) wird uns fachlich durch den Vormittag begleiten. Seit mehr als 20 Jahren setzt sie sich dafür ein, dass berufsethische Fragen in der Begleitung von Menschen, insbesondere von Menschen mit Behinderung, immer wieder lebendig werden und verbindet so Theorie und Praxis mit Gewinn für alle.

Am Nachmittag wird uns Prof. Dr. [Eva Büschi](#) die Resultate der Studie *Lebensqualität versus Lebensschutz bei Menschen mit Beeinträchtigungen während der Covid-19-Pandemie* vorstellen und mit uns in einen Austausch dazu kommen. Sie arbeitet und forscht zusammen mit Stefania Calabrese. Stefania Calabrese wird auch zusammen mit Philipp Gonser durch den Tag moderieren.

- **Ort:** Volkshaus Zürich, Stauffacherstrasse 60, 8004 Zürich (ca. 15min vom HB Zürich)
- **Verpflegung:** Für die Pausenverpflegung ist gesorgt. Sie haben die Möglichkeit, sich für Fr. 35.- zu einem gemeinsamen Stehlunch im Volkshaus anzumelden.
- **Anmeldung:** Auf der Website von Anthrosocial unter «Veranstaltungen» finden Sie eine Online, oder über den QR-CODE. Anmeldeschluss ist der 10. Oktober. Für frühzeitige Anmeldungen sind wir dankbar
- **Annullierungsbedingungen:** Bis 8 Tage vor der Veranstaltung können sie sich für das Mittagessen abmelden. Danach wird dieses auch bei einer Abmeldung verrechnet.



QR- Code für die Anmeldung

Herzliche Grüsse
Matthias Spalinger, Geschäftsführer Anthrosocial